

ABRIL 8 1945
-14-

PRIMER DEPOSITO LEGAL

BOLETIN DEL INSTITUTO PEDAGOGICO

PUBLICACION DE LOS ESTUDIANTES DE IZQUIERDA

Año I

Santiago de Chile, Julio de 1945

Nº 1

1. — DONDE HACEMOS PROFESION DE FE DEMOCRATICA Y ANTI-IMPERIALISTA

Consideramos que el concepto de democracia sirve en los momentos actuales para reafirmar la posición de lucha de los antifascistas defensores. Pero es alarmante, observar que, a su sombra, restan de conquistar posiciones más más fortamentados enemigos. Es imprescindible, por lo tanto, hacer un análisis somero de lo que nos otros entienden por democracia.

Ya en el curso de esta guerra hemos visto cómo los burgueses, hasta ayer aliados del fascismo, se plegaron con todo su bagaje de intereses económicos y doctrinarios al lado de los defensores de la libertad, duramente conquistada en los campos de batalla.

Al amparo de la democracia, las burguesías revisionarias cada vez más y noche su conspiración contra el pueblo. Sustentan y defienden la democracia que heredamos de la Revolución Francesa, esto es, en lo que ella tiene de jardíllo e imperante. Los utilizan para sus menguados fines, sin importarles ni un poquito el destino de los trabajadores oprimidos.

A estos traidores de la democracia, oponemos nosotros una democracia popular y progresista, con un amplio contenido económico y social. La defendemos en los hechos, en la medida en que ella asegure al pueblo la realización de la justicia social; su derecho de organización y de huelga; su derecho a la posesión de la tierra y a todas las ventajas materiales y culturales que pone la civilización al alcance del hombre.

Defendemos ardientemente a la democracia social, desde el instante en que representa una etapa necesaria de transición para que nuestro pueblo conquiste una total liberación económica y política dentro del proceso de transformación de la sociedad capitalista.

Junto a nuestra declaración de fe demo-

crática, estimamos que la lucha imperialista está aún en plena vigencia.

Aprovechando se han silenciado los cañones en Europa, vemos que las grandes potencias imperialistas, hasta ayer aliadas para combatir al fascismo, entre, de nuevo en acción y hacen chocar sus intereses en una gran ofensiva de penetración en los países débiles y coloniales, para satisfacer sus necesidades de fuentes de materias primas, asegurar sus mercados y expandir sus capitales.

En el plano nacional vemos ya a la burguesía revisionaria aliada con el imperialismo, con el objeto de seguir explotando a nuestro pueblo, mantenerlo en la ignorancia y en la esclavitud económica, y quitarle a nuestra juventud y a las masas laboriosas su derecho pleno a la vida.

De ahí que **los sectores de avanzada** consideremos inseparable la lucha contra el imperialismo opresor y la burguesía que en las distintas naciones americanas remachan sus cadenas.

Frente a estos hechos, abogamos por la planificación de la economía con un sentido nacional y social; control de la industria y la producción por la clase obrera; por la reforma agraria para liquidar los restos de feudalismo que quedan en nuestros campos, cuya traducción es el latifundio. Y, en función de estos objetivos fundamentales, una reforma integral de nuestra conciencia.

2. Dónde se aclaran unos puntos un tanto oscuros

El Estado Mayor del Movimiento Pre-Reforma, que también se autodenomina Centro de Pedagogía, continúa atacando a los estudiantes y profesores de Izquierda que no están con ellos, esgrimiendo juicios mentirosos, confusos y gratuitos, con el propósito prensueblido de hacerles aparecer como un grupo antirreformista frente a la masa estudiantil y algunos miembros del cuerpo de profesores que, a su vez, se autoconsideran como los únicos depositarios de los

Boletín del Instituto Pedagógico.

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1945

FORMATO

Diario

DATOS DE PUBLICACIÓN

Boletín del Instituto Pedagógico. Santiago de Chile : , 1945 (Santiago : Impr. R. Quevedo O.). 1 nos.; 28 cm.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)